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Traktanden 
 
1. Traktandenliste 
2. Wahl der Stimmenzählerin 
3. Genehmigung des Beschluss-Protokolls der MV vom 3. Mai 2022 
4. Genehmigung des Jahresberichts 2022 
5. Abnahme Jahresrechnung 2022 
 a) Erläuterungen des Kassiers 
 b) Revisorenbericht 
6. Entlastung des Vorstands 
7. Genehmigung Budget 2023 
8. Mitgliederbeiträge 2024 
9. Statutenänderung in Art. 23  
10. Wahlen 
 10.1 Neues Vorstandsmitglied 
 10.2 Revisionsstelle 
11. Varia / Allgemeine Umfrage 
 

 
 
Um 19.30 Uhr begrüsst der Präsident Hans Länzlinger die 36 stimmberechtigten Mitglieder 
und begrüsst im Speziellen Undine de Cambio von RaJoVita.  
 
Schriftliche Entschuldigungen erhielt der Vorstand von: 
- Luca Eberle, Stadtrat 
- Kurt Felder, Ressortleiter Gesellschaft und Alter  
- Barbara Menzi, Jona 
- Susi Müller, Gemeinnütziger Frauenverein 
 
 
1. Traktandenliste 
 
Der Präsident erklärt die Traktandenliste. Aus aktuellem Anlass beantragt er ein zusätzliches 
Traktandum: Statutenänderung in Art. 23. Dieses wird einstimmig genehmigt.  
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2. Wahl der Stimmenzählerin 
 
Nathalie Billeter wird einstimmig zur Stimmenzählerin gewählt.  
 
 
3. Genehmigung des Beschluss-Protokolls vom 3. Mai 2022 
 
Das Beschluss-Protokoll 2022 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
4. Genehmigung Jahresbericht 2022 
 
Hans Länzlinger verweist auf folgenden Jahresbericht, welcher mit der Einladung zur 
Mitgliederversammlung allen Mitgliedern geschickt worden ist  
 
 
Jahresbericht 2022 

Geschätzte Mitglieder 

Am 1. April 2022 wurde die generelle Maskentragepflicht aufgehoben. Wie haben wir darauf gewartet 
und uns nach dieser Freiheit gesehnt! Nach zwei Jahren mit grossen Einschränkungen, und 
verbunden mit Ängsten, erwachte mit einem Schlag das gesellschaftliche Leben wieder. Die Freude 
war auch bei uns riesig. So traf sich der Vorstand wieder zu seinen Sitzungen, und mit viel Elan wurden 
die Vorbereitungen für Weiterbildungsveranstaltungen, Vorträge und die Mitgliederversammlung 
getroffen. Was lange Zeit nicht mehr möglich war, konnte nun plötzlich wieder durchgeführt werden. 
Begegnungen mit Menschen, persönliche Kontakte und damit auch der Einsatz von freiwilligen 
Helferinnen und Helfern, waren wieder möglich. Wie hatten wir sie vermisst! Freuen wir uns darüber 
und lernen wir daraus, wie verletzlich der Mensch ist und wie wertvoll zwischenmenschliche Kontakte 
und damit eben auch die Freiwilligenarbeit gerade für ältere und kranke Menschen ist. 

Mitgliederversammlung 

Die 12. Mitgliederversammlung konnte nach zweijährigem Unterbruch wieder physisch stattfinden. 
Fast schon ungewohnt und doch so wohltuend. 34 Mitglieder folgten der Einladung und bestätigten 
den Vorstand in seiner Aufgabe. Dem anschliessenden Vortrag von Dr. Rolf Goldbach zum Thema 
„Verrückt: Angst, Trauer und Depressionen im Alter“ folgten gegen 100 Zuhörerinnen und Zuhörer. 

Neuausrichtung FöVe 

Per 1. Januar 2022 übernahm RaJoVita (Drehscheibe) offiziell die alleinige Betreuung der Freiwilligen. 
Damit fiel ein wichtiger Auftrag des Fördervereins weg. Die Freiwilligen wurden anfangs Jahr mit einem 
Brief des Präsidenten über die administrative Änderung informiert. Seither konzentriert sich der 
Förderverein auf die Fort- und Weiterbildung, die Akquirierung von Freiwilligen und die Organisation 
der Plattform. An der Mitgliederversammlung wurden die Statuten ebenfalls einstimmig entsprechend 
angepasst. 
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Freitagsmarkt 

Am 13. Mai 2022 war der Vorstand wiederum mit einem Stand am Freitagsmarkt präsent. Viele 
Standbesucherinnen und -besucher informierten sich vor allem über die neu geschaffene Möglichkeit 
der Stadt zum Zeitansparen im Rahmen des Zeitvorsorgemodells. 

Plattform 

Auch die Plattform anfangs September befasste sich noch einmal mit der Neuausrichtung des 
Fördervereins. Dass durch den Förderverein Freiwillige für alle angeschlossenen Organisationen 
beworben werden, wurde wohlwollend zur Kenntnis genommen. In einem zweiten Teil diskutierten die 
Anwesenden die Idee einer Freiwilligenmesse für den Bereich Gesundheit und Alter. Als Datum wurde 
der 5. Dezember (Tag der Freiwilligen) bestimmt. Auch wenn die Zeit bis dahin sehr knapp war, 
entschloss sich der Förderverein, die Veranstaltung zu organisieren. 

Weiterbildungen 

Erstmals hat der Förderverein seine Fort- und Weiterbildungen in einem Jahresprogramm 
festgehalten und publiziert. Die Aktivitäten konnten allerdings coronabedingt erst Ab März 
aufgenommen werden. Trotzdem wurden einige spannende Kurse mit hochkarätigen Referentinnen 
angeboten. Zwei Referate wurden zudem für die ganze Bevölkerung geöffnet. Das Interesse ist auch 
nach Corona ungebrochen und füllte den Saal des kath. Kirchgemeindehauses beide Male. 

Weiterbildungsaktivitäten in der Übersicht 

Datum Thema Referentin Teilnehmende 

15./31.03.2022 Validation Verena Tschudin 17 

22.03. und 19.04.2022 Gehirntraining Wanda Lehrer 34 

03.05.2022 Verrückt im Alter Dr. Goldbach 100 

11.10./02.11.2022 Diabetes Astrid Castelberg 11 

23.11.2022 Depressionen im Alter Jutta Stahl 70 

 

Freiwilligenmesse 5. Dezember 2022 

Der Förderverein stellte in kurzer Zeit im Saal des Restaurant Kreuz die erste Freiwilligenmesse 
Gesundheit und Alter auf die Beine. Mit einem Zeitungsinserat, einem breiten Mailversand und einem 
Brief an 150 Unternehmungen wurde im Vorfeld auf den Anlass aufmerksam gemacht. Der Erfolg war 
erfreulich gross. Keine der acht teilnehmenden Organisationen hatte mit diesem Zulauf gerechnet.  

An der Freiwilligenmesse präsentierten sich: 

- Caritas  
- Förderverein Freiwilligenarbeit Gesundheit und Alter 
- Pro Senectute 
- RaJoVita Drehscheibe 
- Stadt Rapperswil-Jona mit dem Zeitvorsorgemodell 
- Spital Linth, Uznach 
- SRK Fahrdienst 
- Verein Tixi – Rollstuhlbus  
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Die anschliessend bei den Teilnehmenden durchgeführte Umfrage ergab, dass wir auch im 2023 
wieder auf alle Institutionen zählen dürfen und vermutlich noch weitere dazu kommen werden. Der 
Aufwand hatte sich somit allemal gelohnt.  

Die Organisatoren freuen sich bereits auf den nächsten Anlass am 5. Dezember 2023.   

Mitgliederwesen 

Erfreulicherweise konnte auch der Förderverein wieder 9 Neumitglieder gewinnen. Herzlich will-
kommen und herzlichen Dank für Ihre Unterstützung. 
Leider sind aber auch im vergangenen Jahr 30 Mitglieder verstorben, weggezogen oder haben den 
Förderverein altershalber verlassen. 
Am Ende des Vereinsjahres zählte unser Verein 447 Mitglieder. Wir freuen uns natürlich, wenn sich 
alle Mitglieder aktiv in der Mitgliederwerbung engagieren. Mehr dazu finden Sie auf unserer 
Homepage. 
 
Vorstandstätigkeiten 

Der Vorstand traf sich im Berichtsjahr zu fünf Vorstandssitzungen. Neu mit dabei war auch Rahel 
Würmli, welche an der Mitgliederversammlung als Nachfolgerin von Susanna Berger in den Vorstand 
gewählt wurde. Zudem befasste sich ein Ausschuss mit der Neustrukturierung des Fort- und 
Weiterbildungsprogrammes. Nachdem uns bisher die Drehscheibe beim Kursprogramm unterstützte, 
galt es nun in diesem Jahr, die Prozesse neu zu regeln. Wir sind aber überzeugt, dass trotz diesen 
organisatorischen Anpassungen ein qualitativ hochstehendes Angebot für Freiwillige geboten werden 
konnte.  

Ebenso viel Engagement legte der Vorstand in die Organisation der Freiwilligenmesse. Von zwölf 
angeschriebenen Organisationen haben sich immerhin deren acht bereit erklärt, sich mit einem Stand 
zu präsentieren. 

Nach über 10-jähriger Mitarbeit im Vorstand hat Hanni Bolli ihren Rücktritt aus dem Vorstand 
eingereicht. Ihr fundiertes Wissen als ehemalige Leiterin einer Demenzstation sowie ihr unglaubliches 
Netzwerk im Bereich der Weiterbildung hat sie zu einer wichtigen Bildungsexpertin im Vorstand 
gemacht, und sie wird uns fehlen. Wir respektieren aber, dass sie nach so langer Zeit nun auch ihren 
Ruhestand geniessen darf. Wir wünschen Hanni alles Gute und bedanken uns sehr herzlich für alles, 
was sie für den Förderverein geleistet hat. Über die Nachfolge wird der Vorstand einen Vorschlag 
zuhanden der Mitgliederversammlung machen. 

Zum Schluss meines Jahresberichts darf ich auf viele schöne Momente und Begegnungen zu-
rückblicken. Die erfolgreiche Freiwilligenmesse überstrahlt das abgelaufene Vereinsjahr und bleibt mir 
persönlich als krönender Jahresabschluss in Erinnerung. Zusammen mit einem wiederum sehr 
engagierten Vorstand durften wir ein bewegtes Jahr bewältigen. Ich bedanke mich bei meinen 
Vorstandskolleginnen und meinem Vorstandskollegen ganz herzlich für die grosse Unterstützung. Für 
die sehr gute Zusammenarbeit mit RaJoVita bedanke ich mich ebenfalls. Es ist allen Beteiligten 
gelungen, auch in der neuen, veränderten Form der Zusammenarbeit die Freiwilligen bestens zu 
unterstützen. 

Herzlichen Dank an alle Mitglieder für Ihre Unterstützung. Ich freue mich über jedes neue Mitglied und 
jede neue freiwillig helfende Hand zugunsten kranker und unterstützungsbedürftiger Bewohnerinnen 
und Bewohnern in unserer Stadt.  
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So schliesse ich meinen Jahresbericht 2022 mit den besten Wünschen für uns alle. Geniessen wir die 
wiedergewonnene Freiheit nach Corona.  

Es ist mir eine Freude, Sie an unserer Mitgliederversammlung persönlich begrüssen zu dürfen. 

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.  

Zusätzlich zum Jahresbericht 2022 gibt der Präsident noch folgendes bekannt: 

• Mitgliederzahlen 
2022: 447 Mitglieder 
  9 Neumitglieder (Herzlich willkommen!) 
  30 Mitglieder verstorben, weggezogen oder Austritt altershalber 

• Weiterbildungskurse 
Total 5 durchgeführte Kurse 
mit 232 Teilnehmenden im 2022 

• Freiwilligenmesse 2022 
Erstmals durchgeführt, 8 Institutionen haben sich präsentiert 
Di. 5. Dezember 2023, 2. Freiwilligenmesse 

 
5. Abnahme Jahresrechnung 2022 
 
a) Der Kassier Rolf Gmür erläutert gründlich die Jahresrechnung 2022.  
 
b) Rolf Gmür erklärt den Revisorenbericht der Stieger & Partner Revisions AG.  
 
Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig abgenommen  
 
 
6. Entlastung Vorstand 
 
Die Decharge wird dem Vorstand einstimmig erteilt. Dies bedeutet, dass gegenüber dem 
Vorstand keine Ansprüche mehr bestehen und die Jahresrechnung abgenommen wird.  
 
 
7. Genehmigung Budget 2022 
 
Rolf Gmür erklärt das Budget 2023.  
 
Das Budget wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. 
 
 
8. Mitgliederbeiträge 2023 
 
Die Mitgliederbeiträge 2020 bleiben gleich wie bisher.  
Einzel Fr. 30.00; Ehepaar Fr. 50.00; Öffentlich rechtl. Körperschaften Fr. 100.00; Gönner 
freiwilliger Beitrag. 
Die Mitgliederbeiträge werden von den Anwesenden einstimmig angenommen. 
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9. Statutenänderung  
 
Der Vorstand stellt den Antrag zur Änderung der Statuten wie folgt:   
 
Art. 23 (gemäss Anordnung des Steueramts Kt. SG, Schreiben vom 18.4.2023)  
 
Auflösung: «Im Falle einer Auflösung des Vereins ist das Vermögen einer wegen 

Verfolgung gemeinnütziger oder öffentlicher Zwecke steuerbefreiten Institution 
mit Sitz in der Schweiz zuzuwenden. 

 Sofern die vorstehenden Voraussetzungen erfüllt sind, ist das Vermögen 
primär auf eine allfällige Nachfolgeorganisation und sekundär der Stiftung 
RaJo Vita zu übertragen.»  

 
Die Statutenänderung resp. -anpassung wird einstimmig gutgeheissen.  
 
 
10. Wahlen  
 
10.1 Als neues Vorstandsmitglied resp. als Ersatz für Hanni Bolli wird Katharina 

Schulthess Aeberli vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 

Katharina Schulthess stellt sich vor und bedankt sich anschliessend für die Wahl.  
 
10.2. Die Revisionsstelle Stieger & Partner Revisions AG wird einstimmig wiedergewählt.  
 
 
11. Varia / Allgemeine Umfrage  
 
- Hans Länzlinger verabschiedet das Vorstandsmitglied Hanni Bolli und bedankt sich für 

die langjährige wertvolle Zusammenarbeit im Bereich Weiterbildungen und überreicht ihr 
ein Geschenk. 

 
 
Hans Länzlinger bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die aktive und angenehme 
Zusammenarbeit. Er dankt den Anwesenden für ihr Erscheinen und ihr Interesse an der 
Arbeit des Vorstandes.  

Ende der Versammlung ist um 19:15 Uhr. 

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung findet um 20.15 Uhr das Referat ‘Ge-GLÜCK-
tes Altern’ von Dr. Heinz Rüegger statt. Dieser Vortrag wurde öffentlich ausgeschrieben und 
Plakate an den stadteigenen Stelen aufgehängt.  
 
Anschliessend wird den ca. 50 Anwesenden ein Apéro offeriert.  
 
 
 
 
 
Jona, 14. Mai 2023  /  Aktuarin: Madeleine Greuter 


